

L'approche du patient par tous les systèmes de la MTC permet un diagnostic plus fin et le choix de points spécifiques plus pertinents.

(Atelier A 3)

Gilles Andrès

La tradition médicale chinoise nous a laissé un corpus médical très important fait de textes canoniques comme le *Neijing* et de nombreux commentaires qui se sont échelonnés au cours des siècles et des dynasties chinoises. Ces textes classiques sont considérés comme sacrés et font référence à un ordre universel, c'est pourquoi ils n'ont pas d'auteurs. Difficilement compréhensibles au premier abord, ils sont très certainement des supports de tradition orale, et nécessitent des commentaires pour bien les comprendre. Les commentateurs selon leur génie propre et celui de leur époque ont apportés des éclaircissements qui enrichissent la pratique. Ainsi de nombreuses théories sur la médecine chinoise ont été élaborées : *yin/yang*, cinq agents ; les organes/entrailles ; les six niveaux et le système méridiens ; le triple réchauffeur ; les quatre couches ; les pouls ; la typologie ; les fonctions des points d'acupuncture etc. Tous ces systèmes ne s'excluent pas, mais se complètent. Comment peut-on aujourd'hui les comprendre et les utiliser dans la pratique quotidienne ? C'est ce que cet atelier essayera de mettre en place avec le concours de tous.

